
PROTOKOLL 16.10.2019 - FSR-TREFFEN 

Anwesende: Mariya (Protokoll), Chiara, Luna, Anne, Eda, Sabrina, Jan (später) 

1. Gäste: - 

2. Moderator*in: Chiara 

3. Aus den Gremien: 

3.1 VeFa: beschlussfähig. 

• AStA: Neues Referat für Kultur- und Netzpolitik. 

• Aufruf: Viel Geld ausgeben.  

• Wir sollten nächstes Mal sie auf die Abrechnung vom Essen ansprechen  

• Neuer Kooperationsvertrag mit Chamäleon e.V. (Gegenüber vom KuZe, für 

Veranstaltungen) 

• Beratungsstelle für internationale Studierende NEU 

• Neue AStA Website kommt (wegen Protokollen etc.)  

• Von Sven: Unbedingt zum Finanzworkshop gehen! 

• Inventar von anderen FSRs ausleihen und unseres bei VeFa melden (wir haben nur ein 

Glücksrad)  

4. In die Gremien: 

4.1 Fachgruppe (Jan + Anne): 

• Immer noch nicht die Lehrplanung geschickt 

• Ansprechen: Stata und Multivariate sollen gleichzeitig belegt werden, aber dann soll man 

auch zwei Klausuren hintereinanderschreiben (Di. & Mi.) – ist nicht praktisch 

• Anwesenheitspflicht bei Seminar Immobilität und Mobilität ansprechen 

o Implizite Anwesenheitspflicht in manchen Seminaren (Exzerpte etc.) 

5. Aus dem Dekanat: 

5.1 Gespräch mit dem Studiendekan vom 14.10. (Kohler & Nimz; 1x/Semester) 

• Ideengeschichte: Schlecht geplant, wird dieses Semester ausgesetzt. Wird im SoSe 

angeboten, ab WiSe dann wieder regelmäßig. Für alle, die es dieses Semester brauchen: 



Man kann an anderen Unis ähnliche Kurse belegen und hierfür anrechnen lassen. 

Dozent_innen werden kulant sein. Wahrscheinlich aber nichts an der Uni Potsdam, auch 

nicht in der Philosophie.  

• Seminare in Politik überfüllt: Nicht verfügbare Ressourcen – kein Geld da! Lösung: 

Einzelne Lehraufträge erstellen (schwierig, meistens schlechter bezahlt, wenig 

Qualitätskontrolle).  

o Wir sind nicht sonderlich überzeugt. Zum Asta gehen? Öffentlich aufmerksam 

machen! (Bleibt längerfristiges Thema für uns, mit anderen FSRs absprechen)  

• Betretung von Master- & Bacherlorarbeiten: unzureichend & schwierig.  

o Kohler und Nimz: Wissen nicht, wie man verbessern kann.  

o Wie kommen die Kolloquien für die Masterarbeiten an? Die meisten Studis wissen 

nicht, wie sie damit umgehen sollen. Große Niveauunterschiede bzgl. der 

Dozierenden, wenig Motivation.  

o Bei der Fachgruppe noch mal ansprechen?  

o Haben neue Konzepte, die in längerer Planung sein könnten 

• Klausurtermin: Warum genau Sozialwissenschaften in den letzten Wochen der VL-Zeit 

und nicht kurz danach?  

o Kohler: Zwei Konzepte für Wiwis und Sozis; Wiwis sind kurz nach VL Zeit 

▪ Für Raumplanung wichtig  

o Ist aber auch von Vorteil, weil wir noch im selben Semester nachschreiben können  

o Wir reden noch darüber, ihre Argumente ergeben keinen Sinn 

o Rahmenordnung: Nachprüfung soll noch im Semester stattfinden 

• E-Klausuren (nur bei WiWis bisher): Soll weiter ausgebaut werden.  

o Wir sollen das auch in den Gremien noch mal ansprechen  

• Bei vielen Veranstaltungen fehlen die Beschreibungen in PULS 

o Frau Nimz schreiben, wenn nicht da 

• Wünsche von Frau Nimz an uns:  

o Anderer Ton bei E-Mails und Gremienarbeit, ist nicht nett  

o Wir geben uns Mühe! 

• Info: 31.01 Absolventenfeier (Sollen wir da mitmachen?) 

• Änderung bei der Evaluation von Lehrveranstaltungen: Nicht alle werden evaluiert, 20% 

werden von Kohler/Nimz ausgewählt, ändern jedes Semester, hauptsächlich 

Pflichtveranstaltungen  



o Wir können uns bis Ende Oktober bei Frau Nimz melden, falls wir Vorschläge 

haben 

▪ Vorlesung Einführung in die soziologische Theorie (Wolf) 

▪ Politisches System Deutschlands  

▪ Organisationssoziologie (Apelt) 

▪ Vergleichende Wahl- und Parteiensystemforschung  

▪ Immobilität und Mobilität  

6. In das Dekanat: 

-  

7. Veranstaltungen: 

7.1 #GetTogether 24.10 Raum: S22 16-20 Uhr 

• Sabrina macht Flyer (Glühwein & Essen bieten wir an, alles andere gerne selbst 

mitbringen)  

• Luna & Eda machen Newsletter (17.10.) 

• Anne schreibt E-Mail an Dozent_innen mit einer Einladung 

• Eda & Jan machen persönliche Werbung an den Lehrstühlen 

• Social Media (Jan - Facebook, Sabrina – Insta + Homepage, Chiara – Insta) 

• Wie viele Leute? Ca. 50. 

Essen: Thema Kürbis & Herbst 

• Kürbissuppe (Anne)  

o Luna hat 10L Kochtopf, bringt ihn Anne vorbei  

• Heizplatten bei anderen FSRs (FSR Deutsch) 

• Getränke: Glühwein (beim Edeka) (Mariya bringt Amaretto mit)  

• 5 Wasserkaraffen, 50 Tassen, 50 Schüsseln, 50 Löffel, 25 Teller (Wenn bei Mensa, dann 

bis morgen – Luna schreibt, sobald Sven ok zur Abrechnung gibt)  

• Chiara fragt Sven nach Abrechnung von Essen (oder Mariya kommt vorbei, wenn keine 

Antwort) und FSR Deutsch  

o Wenn nicht abgerechnet wird, können wir die Veranstaltung nicht machen, da gar 

kein Geld mehr da, noch von Ersti-Veranstaltungen im Minus 

• Mariya schaut nach irgendwas Süßes mit Kürbis  

• Deko (auch Sven fragen), sonst natürliche Deko (Tannenzweige etc.) 



• Brettspiele (Cafe Eselsohr/VeFa)  

• Musik: Box + Spotify  

7.2 KriWo 06.11.; Raum: S16 18-20 Uhr  

Eda fragt Nikole Widemann (WHK bei Geschlechtersoziologie) als Referentin an.  

Chiara, Anne, Mariya sind dafür zuständig, informieren sich weiter.  

Falls mit Refernt_in: Vortrag, dann Podiumsdiskussion oder Fishbowl.  

8. Sonstiges: 

Edas Wunsch: Alte FSR Mitglieder sind nur im Mail Verteiler; mehr Infos in der Mail teilen.  

Beutel: Sabrina schreibt an den Laden, dass Mariya sie erst nächsten Mittwoch abholt.  

• Problem: Niemand hat genug Geld, um 790€ vorzustrecken. Zu spät für einen 

Projektvorschuss. Alles müssten ein bisschen was dazu geben. Dann so schnell wie 

möglich bei Sven einreichen.  

 


